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本报讯（记者 王治 李丽君）
昨日上午，郑州市牛口峪引黄工
程开工动员会在荥阳市高村乡
牛口峪沉沙池项目施工区召开，
标志着牛口峪引黄工程项目正
式开工建设。市委副书记、市长
程志明出席动员会并宣布工程
开工。

水 利 部 黄 河 水 利 委 员 会
副主任苏茂林，黄河河务局巡视
员王建中，省水利厅副厅长、总工
程师戴艳萍，市委常委、统战部长、
副市长杨福平出席动员会。

郑州市牛口峪引黄工程是
郑州都市区生态水系全面提升
和水生态文明建设的重要组成
部分，是一项改善城市生态环
境、提高人民群众生活品质、增
强城市综合承载力的惠民工
程。被列入河南省A类重点建
设项目名单。

据了解，牛口峪引黄工程项
目总投资 25 亿元，设计引水规
模 15立方米/秒，设计年引水量
8505万立方米。这些水将用在
三大方向：首先用于灌溉，以保

证工程沿线荥阳至郑州段的河
王水库、唐港水库、索须河沿岸
的农业灌溉；其次用于生活，作
为郑州市马寨工业园片区、荥阳
片区的生活备用水源，在用水高
峰期时保证这里的居民生活用
水；第三用于河道生态环境用
水，为荥阳打造宜居健康城提供
生态用水，以及确保郑州市贾鲁
河、金水河、熊儿河、十七里河、
十八里河等市区几个河道的生
态用水，有了这些黄河水，以后
郑州城区的这几条河道即便在

淡水季也不用担心干涸了。
据了解，牛口峪引黄工程项

目主要包括水源工程、输水干线
工程和荥阳支线工程三部分，规
划引水线路干线长 34.72 公里，
自邙岭顶部牛口峪村，向东南依
次穿过枯河、连霍高速、索河、西
南绕城高速及须水河等，最终沿
化工路到达西流湖。沿途设枯
河分水口、荥阳支线分水口、索
河分水口、须水河分水口和西流
湖 分 水 口 ，荥 阳 支 线 线 路 长
16.29公里。

会议要求，下一步，市直各部
门要继续加大协调力度，全力以
赴推进项目建设；工程沿线的县

（市）区和开发区要做好辖区范围
内的征迁和施工环境协调工作；
市水务局要完成好项目建设管理
任务，建设品质工程、民心工程。

根据计划，牛口峪引黄工
程明年 10 月要完成管道铺设
和沉沙池开挖，明年年底完成
工程建设任务，和贾鲁河综合
治理工程同步达效，发挥工程
效益。

本报讯（记者 董艳竹）
昨日下午，郑州市人才工作领
导小组会议召开。会议听取
2016 年度“智汇郑州·1125 聚
才计划”受理申报情况汇报，审
议相关文件规定。

市 领 导 靳 磊 、王 跃 华 、
焦 豫 汝、黄卿等参加会议。

会上，市委组织部相关负
责人汇报了 2016年度“智汇郑
州·1125 聚才计划”受理申报
情况，对拟定的《郑州市人才工
作领导小组议事规则》《郑州市
人才工作领导小组职责》《郑州
市人才工作领导小组办公室职
责》《“智汇郑州·1125 聚才计

划”实施工作修订办法》等文件
作起草说明，与会人员对文件
进行了讨论。

就做好我市当前和今后一
个时期的人才工作，市委副书记、
市委秘书长靳磊提出，要提升
思想认识，进一步增强做好人
才工作的责任感和紧迫感，以
战略眼光和科学思维来谋划人
才工作，切实解决人才工作中
存在的问题和矛盾，广泛吸纳
更多的急需人才、有用之才，为
我市经济社会持续健康发展提
供有力的人才智力支撑。要加
大对现有企业的支持力度，紧
盯企业需求，做好人才引进工

作，加快推进人才强市战略，
创新落实人才支持政策和财
政专项资金，将人才服务保
障工作长效化、制度化，把各
方面优秀人才集聚到我市经
济社会发展的实践中。要强
化组织领导，进一步提升人
才工作科学化水平。要坚持
党管人才原则，完善领导小
组运行机制，健全人才工作
落实保障体制，用科学规范
管用的制度来保障各项人才
工作有效实施，确保各项工
作 任 务 和 既 定 责 任 落 到 实
处，推动我市人才工作不断
迈上新台阶。

本报讯 昨日上午，郑州
市人大工作座谈会第二十四
次会议召开。全市县（市）
区人大常委会负责人及工
作人员共聚一堂，深入学习
贯彻中央十八届六中全会、
省十次党代会、市十一次党
代会精神；交流探讨如何围
绕中心、突出重点，在推进
市委“四项重点工作”中发
挥人大代表参与决策、监督
协助、桥梁纽带和模范带头
作用；就如何落实遵法、学
法、守法、用法，提出建议和
意见。

市领导靳磊、白红战、
周 长松、舒安娜、赵武安、
王 广 灿 、王 贵 欣 、赵新中、
王铁良、范强，市人大常委会
秘书长王福松参加会议。

在听取了部 分 县（市）
区人大工作的汇报及人大
代 表 的 发 言 后 ，市 委 副 书

记 、市 委 秘 书 长 靳 磊 对 我
市各县（市）区人大工作取
得的成绩表示肯定。靳磊
要 求 ，各 级 人 大 常 委 会 要
通过“国家宪法日”系列活
动，增强宪法意识，充分发
挥人大在宪法实施中的作
用；要深入贯彻学习落实中
央、省委、市委重要会议精
神，筑牢加强人大工作的精
神基础，牢固树立“四个意
识”，充分发挥人大围绕中
心服务大局的作用；要加强
党对人大工作的领导，全力
支持人大依法履职尽责，不
断提高人大依法履职能力，
把市委的各项工作落到实
处；要坚持依法有序，把党
的领导、严格代表标准、严
格 纪 律 、落 实 责 任 贯 彻 始
终，切实做好县乡人大的换
届选举工作。全市各级人大
要按照“四个自信”的要求，

在市委的坚强领导下，不断
提升市县乡人大工作的水
平，为完成市十一次党代会
的各项要求作出人大应有的
贡献。

就 如 何 做 好 下 一 阶段
的人大工作，市人大常委会
主任白红战说，全市各级人大
常委会要坚定不移地加强党
的领导，切实履行人大常委
会的职责，抓紧抓好中央、省
委、市委关于加强县乡人大
工作和建设精神的贯彻落
实；要紧紧围绕市委工作，完
成好全年各项工作任务；要
充分发挥人大在加快推进国
家中心城市建设中的作用，
按照“四个全面”的要求，为
郑州率先在全省全面建成小
康社会、加快现代化进程、向
国家中心城市迈进奠定坚实
的法治基础。
郑报融媒记者 袁帅

本报讯 昨日上午，全省
大气污染防治攻坚战领导小
组办公室第十一次电视电话
会议召开，通报我省近期大
气污染防治攻坚战有关工作
进展情况，安排部署下一步
工作。

市 领 导 程 志 明 、黄 卿 、
李喜安在郑州分会场收听收
看会议。

会议指出，我省大气污
染防治攻坚工作虽然取得一
定成绩，环境质量持续改善，
但当前面临形势仍然严峻，
问题仍然突出，给人民群众
身体健康造成危害。下一

步，各相关部门要高度重视
大气污染治理问题，要突出
重点，在狠抓落实上下功夫；
要严格落实错峰生产及停限
产措施，严格主场监管，强化
执法检查；要强力推进燃煤
散烧管控，突出重点污染源
治理；要强化扬尘污染防治，
严控施工扬尘，加强城市主
干道保洁，持续开展城市清
洁行动；要加强机动车污染
防控，加强油品质量监管；要
坚决禁止焚烧秸秆露天垃
圾，推动全省空气质量全面
改善。
郑报融媒记者 李爱琴

牛口峪引黄工程项目开工
建成后提供农业灌溉居民生活和市区河道生态用水

我市收听收看
全省大气污染防治
电视电话会议

加快推进人才强市战略
广泛吸纳更多有用之才

市人大座谈会
第二十四次会议召开

■相关新闻

本报讯（记者 黄永东）
昨日上午，收听收看全省大气
污染防治电视电话会议后，我
市随即召开散煤治理工作会
议部署相关工作。

按照工作计划，今年年底
前，我市建成区除煤电、集中
供热和原料用煤企业外，要全
部实现气代煤、电代煤，建成
区以外条件较好的区域要同
步推进气代煤、电代煤，其他
区域实现优质型煤替代散煤，
全域禁止销售使用散煤。

据悉，我市目前散煤主要
是居民炊事和取暖。据专家
推断，1吨散煤燃烧产生的污
染排放量相当于火电用煤的
5至 10倍，特别是冬季，使用
散煤产生的 PM2.5 污染是非
常严重的污染源。散煤治理
链条很长，从生产、运输、销
售到使用等环节涉及多个部
门。为此，我市根据省政府
要求制定专门的治理方案，

从销售环节入手联合治理全
市散煤：工商部门查处无照
散煤经营点，市质监局快速
筛查劣质煤，环保部门查处
不落实环保要求的，公安和
交运部门加强对运输车辆的
检查，严禁外地散煤入市。

下一步，我市散煤治理
工作重点将转移至气代煤、
电 代 煤 和 洁 净 型 煤 替 代
上。市政府将推出阶梯气
价、阶梯电价放宽政策，支
持居民积极利用气代煤、电
代煤取暖。明年 9 月底前，
省会建成区以外区域和县
城建成区将全面推进气代
煤、电代煤工作。

昨日会议同时明确，开
展散煤治理不能影响群众做
饭、取暖等正常生活需要；对
贫困户、低保户等困难群众
使用气、电或清洁煤替代能
源的，各地将开展补贴，确保
群众正常生活需求。

郑州全域
禁止销售使用散煤
年底前建成区全部实现气代煤电代煤

学习贯彻十八届六中全会、省十次党代会、市十一次党代会精神

加快迈向国家中心城市


